44 Páginas - 3 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, sábado 30 de agosto de 2014

AÑO CXI

Según Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

ESM debe cumplir laudo arbitral en favor de Jindal

• Daniel Sánchez sostiene que esta situación es procedente porque hay un fallo, aunque sostuvo que el Gobierno se encuentra en negociación y es posible que apele el dictamen.

Gobierno debe cumplir con los fallos internacionales, así no favorezcan al país, por respeto a la ley, sostuvo el presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Daniel Sánchez, luego que la Cámara de Comercio Internacional (CCI) emitiera un laudo en favor de la empresa Jindal Steel Bolivia (JSB) y en contra de la Empresa Siderúrgica del Mutún (ESM) por \$us 22.5 millones.

El representante de empresarios dijo que si bien la empresa Jindal consiguió

Paceños se

preparan para

Día del Peatón

Jóvenes con Ñeq'e, el Circuito

Bici tour, la feria Cultura

Dominical ampliada, la medi-

ción de la contaminación

ambiental y acústica, la reco-

lección de plásticos y papel y

varias actividades deportivas y

culturales en los diferentes

macrodistritos son parte de lo

que se llevará a cabo el domin-

go 7 de septiembre en el "Día

del Peatón y del Ciclista en Defensa de la Madre Tierra".

que establece el Día del

Peatón y del Ciclista establece

que en todos los municipios,

en todas las ciudades debe

restringirse la circulación de

vehículos y promoverse la acti-

vidad deportiva, cultural y

aquellas vinculadas al cuidado

del medioambiente", explicó el

ción vehicular, entre las 09.00

y 18.00 y desde las 00.00

hasta las 24.00 horas no se

permitirá la venta y el consumo

de bebidas alcohólicas.

alcalde Luís Revilla.

(Oxígeno)

Estará prohibida la

"La Ley Nacional 150/2011

La VII Carrera Pedestre

un fallo a favor, "el Gobierno necesariamente va a tener la posibilidad de apelar el fallo y entrar a un proceso de negociación directa con la empresa", al igual como sucedió con otras firmas con el proceso de la nacionalización.

Asimismo, recordó que el contrato entre la Jindal y la ESM permitía acudir a un arbitraje ante la CCI, por lo que el laudo es de "cumplimiento obli-

Por otro lado, el procurador general

Estado y la Procuraduría General del Estado (PGE) no tienen nada que ver en el arbitraje interpuesto por la Jindal en contra de Bolivia ante la Cámara de Comercio Internacional (CCI), porque es un arbitraje comercial entre la JSB y la Empresa Siderúrgica del Mutún.

Empero, la autoridad manifestó que se recurrirá a mecanismos legales para realizar la impugnación de la demanda de nulidad del laudo arbitral.

Cooperación de Japón a Bolivia asciende a \$us 2.000 millones

• El embajador Tsubaki recordó que este año se conmemora el centenario de las relaciones bilaterales boliviano-japonesa.

Desde el año 1960 hasta la fecha la cooperación del Japón con Bolivia asciende a los 2.000 millones de dólares destinados a la formación de recursos humanos y mejorar la productividad de las zonas agrícolas del país, informó ayer el embajador Hidehiro Tsubaki.

El diplomático explicó que paralelamente a esa ayuda económica, desde la Embajada, también se ofrece asistencia económica no reembolsable que el año 2013 fue de 35 millones de dólares para desarrollas al menos 551 proyectos comunitarios.

"Este año habrán casi veinte proyectos al igual que el año

canalizada a través de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA)",

informó el diplomático japonés. El embajador Tsubaki recordó que este año se conmemora el centenario (13 de abril de 1914) de las relaciones bilaterales boliviano-japonesa.

Explicó que con ese objetivo la Embajada del Japón en Bolivia está organizado muchas actividades para consolidar más estas buenas relaciones bilaterales que se profundizaron con la llegada de inmigrantes japoneses, especialmente a la colonia Okinawa, en el departamento de Santa Cruz, y que al presente cuenta con 14.000 personas. (ANF)

Alerta "grave"

Gran Bretaña teme ataque de terroristas

El Reino Unido ha elevado su nivel de alerta terrorista de "sustancial" a "grave" por miedo a un ataque de extremistas islámicos relacionados con Irak y Siria. El nuevo nivel de alerta es el cuarto grado, en una escala de cinco, y significa que un ataque terrorista es "altamente probable".

No existe, sin embargo, según explicó la ministra del interior, Theresa May, una amenaza concreta ni inminente. Las autoridades han pedido sin embargo a la población que se mantenga atenta y vigilante.

El primer ministro, David Cameron, ha estimado en 500 el número de británicos que actualmente luchan en Oriente Medio junto a extremistas islámicos.

"La ambición de crear un califato extremista en el corazón de Irak y Siria, es una amenaza para nuestra seguridad, aquí en el Reino Unido", señaló. El primer ministro presentará el lunes en la Cámara de los Comunes las nuevas propuestas, que incluyen la confiscación de

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpò del Estado, Héctor Arce, aclaró que el pasado (...) la cooperación es

Arte "Ryukyu" de gira por Sudamérica

Santa Cruz de la Sierra. El Teatro Nacional de Okinawa del Japón se despide de Bolivia con la amplia sonrisa que nuestra cultura le ha dibujado en el rostro.

Cabe mencionar que Okinawa se estableció como país independiente llamado "Reino de Ryukyu", y ha desarrollado una cultura de arte propio. El Reino de Ryukyu tenía una

La representación del Arte "Ryukyu" que tuvo lugar ayer en estrecha relación con China, tanto es así que para cada suce-La Paz, la última en el país, alcanzó un éxito inesperado, por sión de Rey, se recibía al mensajero del Emperador de China la asistencia y entrega del público en la Colonia Okinawa y y se celebraba con la creación de muchas presentaciones artísticas.

> En 1879, con la abolición de clanes y el establecimiento de las prefecturas en Japón, el Reino de Ryukyu llega a su ocaso, pero en base a la cultura artística de la época de la dinastía, nacen hoy presentaciones teatrales y nuevos bailes donde se incorpora la vida y vestimenta de su ancestral cultura.

Habrían vendido cada uno a \$us 4.000

Investigan negociado con caballos argentinos de raza

• Sentaron denuncia por abigeato contra Mauricio Osinaga y personeros del Senasag.

Los 21 caballos, de los que se dijo habían sido sacrificados, en realidad fueron vendidos a cuatro mil dólares cada uno por presuntos funcionarios del Senasag de Villamontes a privados, motivo por el que se presentó una denuncia "por actos de corrupción" a la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, sostuvo la presidenta de Animales SOS, Susana Carpio Ormachea.

Carpio en la carta hace referencia a que el jueves se descubrió que los 21 caballos de raza "fueron cambiados por otros trasladados a un puesto ganadero a varios kilómetros de Villamontes (donde están siendo custodiados por la Policía), los caballos que fueron sacrificados el día sábado son animales inocentes que compraron para reemplazarlos".

Frente a este hecho, según la agencia estatal, el comandante de la Policía en Villamontes, Ademar Cardozo, informó ayer que investigan una denuncia por abigeato, luego de encontrar 11 caballos, supuestamente de procedencia argentina, en una propiedad privada de esa población.

Cardozo añadió que efectivos de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen se constituyeron hasta la propiedad confirmando la existencia de 11 caballos, por lo que se sentó la denuncia por abigeato contra Mauricio Osinaga (dueño de la propiedad) y personeros del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag).

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

LA ESPECTACULARIDAD DE LA FESTIVIDAD DE SAN BARTOLOMÉ CAUTIVA A PROPIOS Y EXTRAÑOS EN EL SUR DEL PAÍS.

Festividad de los Ch'utillos

El Festividad de Bartolomé o de los Ch'utillos, que se realiza todos los años en Potosí, es una fiesta de tiempos de la Colonia. Es una fiesta patronal que se celebra en la localidad de La Puerta y concluye hoy con una entrada

Esta fiesta es apreciada tanto por devotos, como visitantes acompañados de bandas de músicas típicas, danzan al ritmo de caporales, morenadas, diabladas, tinkus y otras fraternidades autóctonas.

En representación de la Gobernación de Potosí, Jesús Menacho, invitó a la población boliviana y del exterior para presenciar la entrada de danzas folklóricas, en la ciudad de Potosí con el eslogan: "Ch'utillos, la Magia de los Andes", donde se espera la participación de 50 mil personas.

Baja producción de café en los Yungas

pasaportes.



EL SECTOR CAFETALERO LIDIA CON LAS PLAGAS ENFERMEDADES QUE ATACAN LOS CULTIVOS. SITUACIÓN QUE SE HA CONVERTIDO EN UNO DE LOS PRINCIPALES OBSTÁCULOS PARA ALCANZAR UNA PRODUCCIÓN ÓPTIMA.

En los últimos años la producción de café de La Paz se ha reducido a una tercera parte, poniendo en vilo la cantidad que se cosechará este año, debido a que los desastres naturales en los Yungas y norte paceño han ocasionado la pérdida de gran parte de los cultivos.

Representantes de Federación de Caficultores Exportadores de Bolivia manifestaron que hasta hace 10 años este sector cosechaba y exportaba alrededor de 150 mil sacos, tres veces más de los 50

mil sacos cosechados en la gestión pasada, y existe incertidumbre entre los productores frente a los desastres naturales que han afectado los cultivos.

Ante este panorama, los representantes piden políticas específicas de apoyo para este sector en el departamento de La Paz. La producción en la zona representa la tercera parte de las exportaciones paceñas al mundo entero y el 96% de la producción de café del país.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



